

Fecha Sección Página Negocios 14



Rogelio Varela

Desentis, por impuestos progresivos

dam Smith consideraba que una nación, para lograr la prosperidad, requiere paz, impuestos sencillos y una adecuada procuración de justicia.







Juan Molinar.

Fidel Herrera.

Luis Téllez.

Viñetas: Ezquerro

Usted sabe que uno de los compromisos de nuestra muy devaluada clase política es empujar en este año una reforma hacendaria que se ha pospuesto por décadas, y que tendría como fin elevar la recaudación de manera sostenida para dejar de depender de la exportación de petróleo, que ya se nos está acabando.

La realidad es que existe escepticismo en que tal iniciativa pueda llegar a buen puerto. Entre los partidos políticos sigue imperando una visión de muy corto plazo, y este año nada más estarán en juego diez gubernaturas, lo que hace difícil alcanzar acuerdos en el Congreso.

El caso es que de darse esa discusión, bueno sería que no sólo nuestros legisladores, sino incluso uno que otro funcionario público, regresaran a sus apuntes de economía y se detuvieran a reflexionar en lo que el economista y filósofo escocés pensaba en torno a la generación de riqueza.

Smith, quien escribió en 1776 el Ensayo sobre la naturaleza y las causas de la riqueza de las naciones, consideraba que además del trabajo no puede haber prosperidad sin el cobro de impuestos.

Y es que si repara un poco advertirá que México, con una recaudación que apenas llega a 12 puntos del PIB, tiene un margen muy estrecho para lograr un crecimiento sostenido de su economía, pero, peor aún, dista mucho de tener impuestos sencillos, y de procuración

de justicia, mejor ni hablamos.

Le comento lo anterior porque, como cada mes de enero, todos los despachos de contadores y fiscalistas realizarán sendos seminarios y conferencias para explicar el paquete fiscal que para 2010 trae varios bemoles, entre ellos la aplicación de un IVA de 16 por ciento, y el tema de la consolidación, que sin duda pegará en la liquidez de más de un corporativo.

Una de las firmas que realizará un seminario para explicar el galimatías fiscal de este año es Desentis Asesores Fiscales SC, que tiene como socio a **Arturo Desentis Reyes** y que es uno de los expertos que de entrada anticipa

una lluvia de amparos en temas como la consolidación, y ni qué decir de una eventual impugnación al IEPS en telecomunicaciones, que ya en dos ocasiones se buscó aplicar, pero que tal parece desconocen el tema nuestros diputados y senadores.

Desentis es una firma que luego de 14 años ha ganado enorme credibilidad y que con un historial de más de ocho mil juicios sólo ha perdido uno, por lo que, sin duda, será uno de los despachos con más trabajo en estos meses, pero que también puede servir como un asesor en el momento en que inicie una discusión del tema fiscal.

Contrariamente a lo que piensan muchos otros fiscalistas, Desentis no es de la idea de aplicar IVA en alimentos y medicinas, por ser una medida que sería regresiva, por lo que es partidario del cobro de impuestos y derechos de forma progresiva, algo como lo que ha comenzado a hacer el gobierno del Distrito Fe-



Página 1 de 2 \$ 74121.07 Tam: 441 cm2 OSANCHEZ

Continúa en siguiente hoja



Fecha	Sección	Página
04.01.2010	Negocios	14

año, donde la tarifa será diferente por manzana en función del estrato socioeconómico del contribuyente.

Otra de las propuestas de ese despacho es que no es con la aplicación de más impuestos como podrá subir la recaudación, incluso basta con referirse a lo que pasó en 2009, donde la recaudación de gravámenes como el IETU y el IDE no compensaron la caída en recaudación en IVA e ISR a causa de la recesión, lo que

deral con el cobro del agua a partir de este confirma que sin crecimiento económico poco pueden lograr Hacienda y el SAT a la hora de cobrar impuestos.

Como sea, comienza el año del bicentenario con el tema fiscal a todo lo que da, no sólo por la aplicación de un paquete fiscal que sin duda pegará en la liquidez de las empresas, sino por la posibilidad de que, ahora sí, nuestros políticos se sienten a revisar un sistema hacendario complejo, con muchos impuestos, pero también con muchos agujeros para garantizar un crecimiento de la recaudación en el mediano plazo.

La ruta del dinero...

SCT afina Punta Colonet

Que no pasará de este mes para que la Secretaria de Comunicaciones y Transportes, que tiene como mandamás a Juan Molinar Horcasitas, arranque la licitación internacional de Punta Colonet. Como sabe, se trata de uno de los mayores proyectos de infraestructura de esta administración y vendrá a ser el gran termómetro del gobierno para determinar si empresas y bancos estarian regresando a financiar proyectos de larga maduración. La licitación de de larga maduración. La licitación de paso también permitirá que los dos grandes operadores de puertos, SSA, de Francisco Kassian, y Hutchinson Port, de Jorge Lona, midan fuerzas, ya que ambas firmas han ampliado las capacidades de sus respectivas terminales y ven en Baja California una posibilidad nara majorar su logística no sólo. lidad para mejorar su logistica, no sólo en México sino pensando en el merca-do de Estados Unidos.

Veracruz inicia zafra

Nada, que Fidel Herrera Beltrán encabezó el arranque de la zafra 2009-2010 del ingenio El Potrero, fábrica que alcanzó en la molienda pasada el primer lugar nacional en productividad. El acto, que se efectuó en el municipio de Atoyac y congregó a líderes cañeros nacionales, regionales y locales, además sirvió para que el gobernador de Veracruz anunciara que continuará apoyando al campo, y en especial a la agroindustria azucarera, que ha resultado ser un gran negocio a partir de la recuperación en los precios del dulce. Por lo pronto, en Veracruz se ha dado un impulso sin precedente a la producción de caña de azúcar con la siembra de 20 mil hectáreas no sólo para atender a los ingenios sino a la demanda adicional que tendría la gramínea a partir de la producción de etanol.

BMV sube 43% en 2009

Aunque a principios de 2009 había gran incertidumbre al invertir en el mercado accionario mexicano, re-sulta que fue una de las mejores inversiones en el año que acaba de concluir. El caso es que desde marzo de 2009 la Bolsa Mexicana de Valores, que preside Luis Téllez Kuenzler, registra un rally intere-sante que llevó a que el IPC cerrara con una ganancia nominal de casi 43 por ciento, lo que fue equivalente à un avance de poco más de nueve mil 700 puntos, para quedar li-geramente arriba de los 32 mil puntos. Los analistas anticipan que para 2010 la bolsa seguirá siendo una buena alternativa de cara a una recuperación de la economía que, como sea, deberá influir en la mejora de los múltiplos de casi todas las emisoras.

rvarela@elfinanciero.com.mx